



Société d'histoire
et de patrimoine
de Freleighsburg

LA VIE MUNICIPALE MUNICIPAL LIFE

Freleighsburg doit son nom à Abraham Freleigh qui, en 1800, acquit deux lots de l'ancien cadastre de la seigneurie de Saint-Armand-Est. Avant les années 1840, il n'y a pas de structures municipales au Québec sauf dans les villes de Montréal et de Québec.

Ce n'est qu'en juillet 1845 que la paroisse de Freleighsburg élit son premier conseil municipal, formé de Oren Jocelin Kemp, maire, de Levi Kemp, secrétaire-trésorier, et de six conseillers. En 1847, deux représentants des élus siègent au Conseil du comté de Missisquoi, dont Oren J. Kemp devient le préfet. Par ailleurs, en janvier 1867, le village se donne à ce titre son premier conseil municipal, avec John Brush Seymour comme maire et six conseillers, dont Ebenizer Marvin, Elijah Rowell et Joseph Landsberg.

Les assemblées municipales se tiennent d'abord dans des hôtels locaux, mais on songe rapidement à la construction d'un hôtel de ville. En 1855, après l'achat du lot 30 au prix de 33 livres, 6 shillings et 8 pence, le Conseil adopte une résolution pour procéder à la construction de l'hôtel de ville. Elijah Kemp effectuera les travaux pour la somme de 300 £, soit environ 1 200 \$. Les coûts seront partagés entre la municipalité et les citoyens. La première assemblée du Conseil y siège le 5 octobre 1857.

Le 12 mars 1913, un comité formé de représentants de la paroisse et du village étudie un projet de reconstruction de l'hôtel de ville. Déjà, le 2 juin suivant, le comité accepte une soumission présentée par M. Sorenberger, au montant de 4 400 \$. On décide de recouvrir le nouvel édifice de métal bosselé.

Le 28 septembre 1985, Freleighsburg devient officiellement « municipalité » grâce à la fusion de la paroisse et du village. C'est le début d'un temps nouveau où les villageois et les ruraux feront équipe dans le nouveau Conseil municipal de Freleighsburg.



1 Hôtel de ville, 1857
Town Hall, 1857
Collection famille Yvanoe Gosselin

2 Hôtel de ville
Town Hall
Fond Joyce Burt

3 Homer Ingalls, secrétaire-trésorier de la paroisse de Freleighsburg, 3 janvier 1898
secretary-treasurer of the parish of Freleighsburg,
3 january 1898
Collection Freemasonry lodge no 33

4 E.E. Spencer, maire du village de Freleighsburg, 4 février 1901
E.E. Spencer, town mayor of Freleighsburg, 4 february 1901
Collection Freemasonry lodge no 33

5 Elijah Rowell, maire du village de Freleighsburg en 1872
Elijah Rowell, town mayor of Freleighsburg in 1872
Collection Freemasonry lodge no 33

6 N.A. Smith, maire du village de Freleighsburg, 1^{er} février 1876
N.A. Smith, town mayor of the village of Freleighsburg, 1st february
1876
Collection Freemasonry lodge no 33

Freleighsburg owes its name to Abraham Freleigh who, in 1800, acquired two lots in the old survey of the seigneurie of Saint-Armand East. However, prior to 1840, no municipal structures existed in Québec except in the cities of Montréal and Québec.

Thus, in July 1845 the parish of Freleighsburg elected its first municipal council consisting of the Mayor Oren Jocelin Kemp, secretary-treasurer Levi Kemp and six counselors. In 1847, two of these elected representatives held seats on the Missisquoi county council, Oren J. Kemp, Mayor. The village elected its first municipal council in 1867, John Brush Seymour, Mayor, with Ebenezer Marvin, Elijah Rowell and Joseph Landsberg three of the six counselors.

Municipal council meetings were first held at local hotels but very quickly it was decided to build a Town Hall. In 1855, the council had purchased lot 30 for the sum of 33 pounds, 6 shillings and 8 pence where it was decided to build the Town Hall. Elijah Kemp could erect the building for 300 pounds (about \$1 200); the cost of construction would be borne by the municipality and its citizens. The first council meeting was held in the new hall on 5 October 1857.

On 12 March 1913, representatives of the parish and village met in committee to study a proposal to rebuild the Town Hall and on 2 June of the same year they accepted a tender of \$4 400 by M. Sorenberger. The new hall was to be clad in embossed tin.

On 28 September 1985, the Official Gazette confirmed the fusion of the parish and municipal councils to form one municipality of Freleighsburg. This was a new beginning for village and rural residents: to form one municipal council for Freleighsburg.